



INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ENTREGA RECURSOS A CONCYTEQ

ENTREGA IEEQ 2.1 MILLONES DE PESOS AL CONCYTEQ

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo entrega de 2 millones 142 mil 480 pesos al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Ouerétaro (CONCYTEO), los cuales serán destinados a distintos provectos educativos y de investigación. En reunión de trabajo virtual, el Consejero Presidente del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, indicó que el recurso otorgado tiene su origen en las multas aplicadas a partidos políticos durante el presente año, conforme a la normatividad aplicable. El Director General del CONCYTEO, Raúl Iturralde Olvera, agradeció el apoyo, que será orientado a proyectos específicos en instituciones académicas y centros de investigación en la entidad, al tiempo que refrendó su compromiso de transparentar el ejercicio de dichos recursos. Con respecto a los 5 millones 438 mil 511 pesos entregados por el Instituto al CONCYTEO en junio de 2020, Iturralde Olvera informó que fueron invertidos principalmente en programas de educación a distancia, con motivo de la pandemia por Covid-19. De esa manera, se apoyó a la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ) en programas de educación a distancia, capacitación a docentes y equipamiento; además, se benefició al Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (CINVESTAV) del Instituto Politécnico Nacional Unidad Querétaro, mediante becas a estudiantes y en el desarrollo de un prototipo para protección de datos en actividades de divulgación de la ciencia. Asimismo, los recursos entregados por el IEEO permitieron equipar el laboratorio para la consolidación de la educación en línea y hacer frente a la pandemia en la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) de la UNAM Campus Juriquilla, así como para la instalación de un 'Video wall' en el Museo de Ciencia y Tecnología El Péndulo ubicado en el Centro Educativo y Cultural del Estado de Querétaro Manuel Gómez Morín. En la reunión participaron la Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Conseieros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola. (AM 7)

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/entrega-ieeq-2.1-millones-de-pesos-al-concyteq-cinvestav-recursos-publicos-6055437.html

https://www.poderinformativo.com.mx/entrega-ieeq-2-1-millones-de-pesos-al-concyteq-para-proyectos-educativos-y-de-investigacion-el-recurso-es-por-multas-a-partidos/

http://amanecergro.com.mx/2020/11/24/ieeq-entrega-2-1-mdp-al-concyteq/

https://codice informativo.com/2020/11/recibe-concyteq-2-1-mdp-para-proyectos-educativos-y-de-investigacion/

https://almomento-queretaro.com/2020/11/24/entrega-ieeq-2-1-millones-de-pesos-al-concyteq/

https://queretaro24-7.com/ieeq-entrega-2-1-millones-de-pesos-al-concyteq/

https://informativodequeretaro.com/entrega-ieeq-2-1-millones-de-pesos-al-concyteq/





https://inqro.com.mx/index.php/2020/11/24/entrega-ieeq-2-1-millones-de-pesos-al-concyteq/

https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-entrega-2-1mdp-al-concyteq/

https://www.queretarotv.com/entrega-ieeq-2-1-millones-de-pesos-al-concyteq/

https://www.sinpermisogro.mx/?p=13844

https://www.codigoqro.mx/2020/11/24/ieeq-entrega-2-1-mdp-al-concyteq-para-proyectos-educativos-y-de-investigacion/

https://www.sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/2238-entrega-ieeq-2-1-mdp-al-concyteq

http://www.activoq.com/politica/entrega-ieeq-2-1-millones-de-pesos-al-concyteq-provenientes-de-multas-a-partidos-politicos/

https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/el-ieeq-entrega-2-1-millones-de-pesos-al-concyteq/#.X75vbbN7m9s

https://www.regronexion.com/entrega-ieeq-2-1-millones-de-pesos-al-concyteq/

https://adninformativo.mx/ieeq-entrega-2-1-mdp-a-concyteq-proveniente-de-multas-a-partidos/

https://elqueretano.info/trafico/entrega-ieeq-2-millones-de-pesos-al-concyteq/

https://www.abcradiogro.com/entrega-ieeq-2-1-millones-de-pesos-al-concyteq/

https://queretaro.quadratin.com.mx/multas-a-partidos-politicos-derivan-en-donativo-al-concyteq/

COLUMNA BAJO RESERVA

LAS MULTAS DE LOS PARTIDOS SE APLICARÁN A PROYECTOS CIENTÍFICOS. Producto de las multas aplicadas a partidos políticos durante el presente año, nos cuentan, se alcanzó a conformar una bolsa de 2.1 millones de pesos. Este recurso, nos cuentan, lo entregó el IEEQ al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro para que los utilice en distintos proyectos educativos y de investigación. Es de las pocas ocasiones, nos comentan, donde se aplaude que los partidos infrinjan la ley debido a que al recibir una sanción económica a la vez se fortalece el trabajo científico local, tan castigado en materia presupuestal en los últimos ejercicios salces. (EUQ 2)

https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva/299154





PREP

UNIVERSIDADES ASESORAN LA IMPLEMENTACIÓN DEL PREP

Por Khalid Osorio

Especialistas de instituciones de educación superior e investigación trabajan en conjunto con Instituto electoral del Estado de Querétaro en los avances para la implementación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que se implementará en las elecciones del 2021, reveló el consejero del IEEO, José Eugenio Plascencia Zarazúa. A través del comité técnico asesor, expertos en estadística, ciencia política y tecnologías de la Universidad Autónoma de Ouerétaro, la Universidad Anáhuac, la Universidad Tecnológica de Corregidora, entre otras instituciones, asesoran al IEEQ para cumplir con los lineamientos que determinó el INE, precisó el magistrado. Los avances obtenidos a través de la reuniones realizadas con el comité asesor son enviados al INE, quien evaluará y brindará la retroalimentación que considere para la correcta implementación del PREP. "Estas instituciones nos ayudan con un perfil que cuenta con cada una de estas características. Tenemos sesiones al menos una vez al mes para que nos asesores respecto de la implementación del PREP. Tenemos que informar al INE sobre los avances para que nos vayan retroalimentando y poder fortalecer el programa de resultados", explicó Plascencia Zarazúa. El 6 de junio de 2021, día de la elección, la votación en las casillas cerrará a las 18:00 horas. Estas instituciones (académicas) nos ayudan con un perfil que cuenta con cada una de estas características. Tenemos sesiones una vez al mes", dijo José Eugenio Plascencia, Consejero del IEEO. Se estima que, al igual que en la elección de 2018, los resultados que arroje el PREP se puedan consultar a partir de las 20:00 horas. Sin embargo, el consejo general aun no determina la hora exacta en la que comenzará a publicar resultados. El cierre y la cercanía de las casillas será un factor que determine el inicio de publicaciones del PREP. "Hay casillas en donde podría llegar muy rápido el resultado, sobre todo si se trata de la zona urbana, donde sucede siempre así", describió el magistrado. "Pero tenemos municipios en donde, para trasladarse de la casilla al consejo correspondiente, pueden pasar tres horas". Los votos para gobernador que se emitan desde Estados Unidos también ingresarán al PREP. El IEEQ enviará representantes a la sede del INE para capturar los votos que se reciban a través de la vía postal o electrónica. Aun no se define el número de actas a contabilizar y digitalizar ya que el INE no cierra aún la lista nominal. Se estima la instalación de más de 2 mil 900 casillas. Todas las actas serán digitalizadas y resguardadas para aquellos casos en que ocurra alguna situación en donde no exista claridad o resulten coincidentes. (AM 6)

https://amqueretaro.com/comunidad/2020/11/25/universidades-asesoran-la-implementacion-del-prep/

VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

DOS ALCALDES INAUGURAN LA LISTA NEGRA DE AGRESORES

Por Sarahi Uribe

Un presidente municipal y un exalcalde inauguraron el Registro Nacional de Personas Sancionadas en materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género. A través de su página web, el Instituto Nacional Electoral (INE) abrió a la ciudadanía dicha lista, en la que por ahora figuran los nombres de José Alejandro Ochoa Valencia, expresidente municipal de Colón, Querétaro; y de Felipe Mora Hernández, alcalde de Calakmul, Campeche, que cometieron violencia política a mujeres. Se entiende por violencia política por razones de género a todas las acciones, incluida la omisión y tolerancia, que limite o anule el acceso de las mujeres a sus derechos político-electorales (como puede ser una candidatura) o le impida realizar su labor como funcionaria pública por el simple hecho de ser mujer. La plataforma, que concentra y organiza el listado de personas sancionadas, detalla que Ochoa





Valencia estará inscrito en la lista por cuatro años. Ello tras una denuncia promovida por una diputada local del Distrito XI, donde expuso que el edil difundió mensajes en sus redes sociales haciendo alusión a su persona para denostar y descalificar su trabajo como legisladora. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEO) resolvió que, en efecto, Ochoa Valencia había ejercido violencia en razón de género contra la diputada, por lo que le ordenó que se abstuviera de realizar actos y difusiones en redes sociales y medios de comunicación que tuvieran el objeto de "molestar o causar un daño" para obstaculizar el trabajo de la legisladora panista. En el caso de Mora Hernández, el alcalde incurrió en violencia política de género contra una síndica jurídica de Morena, por lo que el Tribunal Electoral del Estado de Campeche (TEEC) resolvió que el edil debía ofrecer una disculpa a la agraviada y ser inscrito en la lista de sancionados. "Inscríbase al ciudadano Luis Felipe Mora Hernández, en el registro de personas que hayan sido sancionadas por violencia política en razón de género, por la temporalidad de cuatro meses", se lee en la resolución del órgano electoral. A partir del 7 de septiembre de este año, funcionarios, candidatos, políticos, periodistas y cualquier ciudadano que haya ejercido violencia política por razones de género estará en el Registro. Aunque la lista no conlleva por sí sola una sanción más allá de la publicidad de los nombres, existe el antecedente de que en 2018 el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó las candidaturas a dos alcaldes que habían sido sancionados por ejercer violencia política de género. Su creación parte de una sentencia del TEPJF tras analizar el caso de la regidora Nallely Ortiz, del ayuntamiento de Santa Lucía del Camino, Oaxaca, quien acusó al alcalde Dante Montaño de haberla agredido por medio de violencia política en razón de género. La resolución del órgano colegiado determinó que todas las personas que hayan sido sancionadas por una autoridad competente por esta falta, deben estar en una lista pública sin posibilidad de apelación. La información que alimentará el Registro será proporcionada por las autoridades electorales (Organismos Públicos Locales Electorales, tribunales electorales locales, el TEPIF y el mismo INE).

https://www.elsoldehidalgo.com.mx/mexico/sociedad/dos-alcaldes-inauguran-la-lista-negra-de-agresores-violengia-dejenero-mujeres-ine-tepjf-jose-alejandro-ochoa-valencia-felipe-mora-hernandez-6056593.html

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

EL PRI TIENE CUADROS EN QUERÉTARO: ALEJANDRO MORENO

Por Alheli Lara

La cargada priista prepara su plataforma política para recuperar Querétaro, tanto en un escenario que lleve a campañas digitales y al voto electrónico por la COVID-19 como en uno tradicional. (AM 3)

MORENA

DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

Gilberto Herrera, sostuvo reuniones de trabajo con las coordinaciones territoriales del partido en los municipios de Amealco, Peñamiller, Cadereyta y Ezequiel Montes. (AM 11)

SIN SANA DISTANCIA NI CUBREBOCAS. MILITANTES DE MORENA SE REÚNEN CON HERRERA

Más de 25 integrantes de las estructuras de MORENA en el municipio de Querétaro, sin distancia y varios sin cubreboca, se reunieron con el senador Gilberto Herrera, quien ha manifestado su intención de contender por la gubernatura. «Sostuvimos un diálogo abierto... con el objetivo de fortalecer, cooperar y establecer tareas en





conjunto para seguir fortaleciendo nuestro partido y proyecto en el estado», compartieron los asistentes a la reunión. La reunión tuvo lugar en espacio cerrado, situación en la que las autoridades han insistido que es necesario portar cubreboca para prevenir contagios por el virus Sars-CoV-2. (EQNO)

NOTAS PRINCIPALES

DO: ULTIMÁTUM: PODRÍA VOLVER EL ENCIERRO

Derivado de que en las próximas dos semanas deberían bajar los casos activos de Covid-19, el gobernador Francisco Domínguez Servién y líderes de la iniciativa privada diseñan estrategias para detener la propagación del coronavirus y evitar la "tormenta perfecta" que encienda el rojo del semáforo de riesgo epidemiológico que regrese al confinamiento. (DQ principal)

N: NO INCREMENTOS

El presidente municipal, LBN, destacó que con la aprobación de la Ley de Ingresos 2021, que asciende a cuatro mil 8089 millones de pesos y que a pesar de la reducción de un 6.4% de las aportaciones y del 1% de las participaciones del Gobierno Federal (90.6 mdp), no considera incrementos ni nuevos impuestos; además de que tampoco considera la contratación de deuda pública. (N principal)

AM: PRI ALISTA EMBESTIDA POLÍTICA EN LA ENTIDAD

La cargada priista prepara su plataforma política para recuperar Querétaro, tanto en un escenario que lleve a campañas digitales y al voto electrónico por la COVID-19 como en uno tradicional. (AM principal)

PA: HALLAN CUERPO DE TOMÉ EN NAYARIT

Como lo informó anoche PLAZA DE ARMAS en sus plataformas digitales, la Fiscalía General del Estado de Nayarit confirmó que fue localizado el cuerpo del empresario guanajuatense, José Felipe Tomé Velázquez. La dependencia estatal, refirió que fue cerca de las 15:30 horas de este martes cuando "Un particular", reportó que en el Kilómetro 54, en los linderos de la comunidad de Mesillas, a un costado de la carretera Federal 200 Tepic – Puerto Vallarta, se localizaba el cuerpo de una persona cubierto con un material blanco y con visibles huellas de violencia "La Fiscalía General del estado de Nayarit está en posibilidad de confirmar el hallazgo del cuerpo sin vida -de quien se encuentra en proceso formal de identificar-, del empresario José Felipe Tomé Velázquez", destacó la Fiscalía. (PA principal)

EUO: ADVIERTE SALUD SOBRE SATURACIÓN HOSPITALARIA

Es posible una saturación hospitalaria en Querétaro si siguen aumentando los casos graves de Covid-19, advirtió Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de Salud federal. (EUQ principal)

CQRO: LAS CIFRAS DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

El 25 de noviembre del año pasado -precisamente en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer- el Secretario General de la ONU, António Guterres, declaró que "La violencia sexual contra las mujeres y las niñas tiene sus raíces en siglos de dominación masculina". (CORO principal)





PODER LEGISLATIVO

APRUEBAN EN COMISIÓN REFORMAS A LA LEY PARA EL MANEJO DE LOS RECURSOS PÚBLICOS

Los legisladores que integran la Comisión de Planeación y Presupuesto en el Congreso de Querétaro aprobaron la iniciativa de reforma al artículo 84 de la "Ley para el manejo de los recursos públicos del estado de Querétaro" y al 112 de la "Ley orgánica municipal del estado de Querétaro", que fortalecerá el sistema legal que rige a los ayuntamientos en este tema del manejo de recursos públicos. (EUQ 3, CQRO 6)

LEGISLATURA DE QUERÉTARO APRUEBA REFORMAS PARA DEFINIR GASTO DE TRANSICIÓN ENTRE ADMINISTRACIONES MUNICIPALES

La Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso local aprobó una serie de reformas para definir el recurso que se destinará en los municipios como parte de los gastos de transición entre administraciones. (ADN)

DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

Hugo Cabrera, dialogó con la Asociación de Industriales y Empresarios de Tequisquiapan sobre economía e inversiones en el contexto local y nacional en el marco de la pandemia. (AM 10)

DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

Abigail Arredondo, aprobó en comisiones el Código Ambiental del Estado de Querétaro. Indicó que esto abonará a la preservación del ecosistema. (AM 11)

DEL DEBATE AL TRABAIO DE CAMPO

Mauricio Ruiz, sin exposición mediática por motivos de salud. (AM 12)

DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

Lupita Cárdenas, declaró que ingresará un exhorto para que la Secretaría de Turismo estatal y el Ayuntamiento de El Marqués inicien con los trámites para declarar a La Cañada como el primer 'Pueblo con Tradición'. (AM 12)

ADVIERTE KURI QUE POBREZA VA EN AUMENTO ANTE POLÍTICAS PÚBLICAS DE LA FEDERACIÓN

El coordinador de Acción Nacional en el Senado de la República, Mauricio Kuri González, afirmó que el desempleo y la nueva normalidad por la que atraviesa el país, a causa de la contingencia sanitaria por el COVID-19, están dejando a muchos mexicanos sin ingresos. (AM 19, ADN, IN)

DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

Mauricio Kuri González insistió en la importancia de establecer un plan de emergencia económica para apoyar a las pequeñas y medianas empresas, así como a las familias. (AM 10)

OBRA DE LA 57 LISTA EN FEBRERO

Las obras de modernización de la carretera federal 57 en el tramo Palmillas – Loma Linda concluirán el 14 de febrero del siguiente año, refirió Jorge Luis Montes Nieves, diputado federal por Querétaro, quien precisó que derivado de la pandemia por Covid-19 se retrasó la ejecución de esta infraestructura. (ESSJR 1 y 6)





DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

Lupita Murguía, denunció que Morena va por la destitución de la senadora Kenia López de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara alta. (AM 10)

DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

María Alemán, celebró la aprobación del Sistema Nacional de Cuidados. Señaló que esta iniciativa promoverá la igualdad entre hombres y mujeres, y eliminará estereotipos sociales. (AM 11)

DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

Felipe Macías, exigió la designación de quien ocupará la titularidad de la Secretaría federal de Seguridad. (AM 11)

PODER EJECUTIVO

COORDINACIÓN EFECTIVA: FRANCISCO DOMÍNGUEZ

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, sostuvo una reunión de trabajo con las y los presidentes municipales, para construir consensos en torno a los lineamientos sanitarios que se construyen dentro del Comité Técnico de Salud. Durante este diálogo se refrendó que la coordinación efectiva es clave para que las autoridades, de la mano de los sectores productivos y los ciudadanos, mitiguen el crecimiento del fenómeno. Francisco Domínguez agradeció a los ediles su disposición para colaborar durante la emergencia sanitaria y les refrendó su voluntad de trabajo permanente. (N 2)

BUSCAN EVITAR REBROTE

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, dará a conocer en breve las acciones que se tomarán con efectos inmediatos para contener la pandemia por COVID-19 en la entidad, informo el vocero Rafael López González. El funcionario emitió un llamado a la población para sumar esfuerzos en favor de la lucha contra el COVID-19, a fin de contener la pandemia durante la temporada invernal y las próximas fiestas decembrinas ante el grave riesgo que se corre de que ambas circunstancias configuren "un caldo de cultivo para la tormenta perfecta". (RIN)

SI EN DOS SEMANAS NO BAJAN CASOS ACTIVOS, HABRÁ MEDIDAS MÁS RESTRICTIVAS, ADVIERTE VOCERÍA ORGANIZACIONAL

Esta semana Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro, anunciará la estrategia general sobre las acciones a tomar durante esta temporada Si en las siguientes dos semanas no disminuyen los casos activos de COVID-19 se tendrán que implementar restricciones severas durante la temporada navideña, advirtió Rafael López, vocero organizacional de Querétaro. (N 2, EUQ 1 y 7, CI)

FEMINISTAS PIDEN A DOMÍNGUEZ SERVIÉN VETAR LA "LEY GARROTE"

El Frente Feminista Nacional, Capítulo Querétaro, urgió al gobernador vetar la reforma al Código Penal del estado, al considerar que está enfocada en evitar que se registren manifestaciones. En caso de que el titular del ejecutivo estatal rechace implementar un veto, se recurrirán a la CNDH y a la DDHQ. (...) Dalia Flores, a nombre del Frente, estimó que la reforma busca aprovechar la pandemia para limitar derechos, entre ellos el de la libre manifestación. (EUQ 4)





BENEFICIADAS MÁS DE 185 MIL PERSONAS CON PROGRAMAS DEL IQM

En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres, la directora del IQM, Valeria Guerrero, dio a conocer que en lo que va de la administración encabezada por el gobernador Francisco Domínguez, se ha logrado alcanzara 185 mil 303 personas con talleres y capacitaciones en materia de respeto a los derechos humanos y perspectiva de género. (N 5)

QUERÉTARO, CERCA DE LOS 20 MIL CASOS DE COVID 19

La SESEQ informó que este martes se registraron 440 casos nuevos de Covid 19. El total acumulado de contagios en la entidad asciende a 19 mil 954. La dependencia estatal indicó que se han registrado mil 543 decesos por la enfermedad causada por el virus SARS CoV-2 en la entidad, luego de que este día 19 personas que estaban hospitalizadas perdieran la vida. En Querétaro se registra 41% de ocupación de camas con ventilador y 43% de camas sin ventilador. (Q, LDH, AQ, CI, EQNO)

ASEGURA LA SESEQ QUE EL REPUNTE DE CASOS DE FIN DE SEMANA SE DEBE A UN PROBLEMA DE LOS REGISTROS

La SESEQ informó que el repunte de casos registrados el pasado fin de semana, se debió a la falla de una plataforma SISVER, en la cual faltan por contabilizar otros 700 casos positivos, aseguró la Directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (EQRO)

SECRETARÍA DE SALUD HARÁ RECOMENDACIONES A DIÓCESIS PARA CELEBRACIÓN GUADALUPANA

La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, dijo que revisarán, junto con la Diócesis de Querétaro, las medidas de prevención que se aplicarán para la celebración de la Virgen de Guadalupe, que es el 12 de diciembre. Afirmó que la Diócesis ha sido responsable en la aplicación de medidas sanitarias en los templos y celebraciones religiosas, sin embargo, la del 12 de diciembre es una de las celebraciones más importantes para la comunidad católica, y por tanto la que más congregación de personas genera. (M)

AVANZA 45% APLICACIÓN DE LA VACUNA DE INFLUENZA

Por Tina Hernández

El sector salud cuenta con un cumplimiento del 45.77% de la meta para la aplicación de la vacuna contra la influenza, por ello aún se cuenta con 321 mil 211 inmunizaciones de las 592 mil 262 unidades que se adquirieron. La directora de Servicios de Salud de la SESEQ, Martina Pérez, compartió que las vacunas aún están disponibles en los Centros de Salud, las Unidades de Medicina Familiar con énfasis en los grupos vulnerables. (N 4)

SE AGOTAN LAS VACUNAS DE INFLUENZA

Por Daniela Montes de Oca

En el módulo de vacunación de influenza ubicado en Plaza de Armas las dosis se terminaron ayer poco después del mediodía, además las encargadas expresaron que en Querétaro la vacuna comienza a escasear por lo que no se aplicará a nadie que no pertenezca a los grupos vulnerables. (N 5)

SALUD LLAMA A NO HACER POSADAS

La SESEQ pidió a la población no hacer fiestas navideñas para reducir los contagios por COVID-19. (AM 6)





PARTICIPÓ DIF ESTATAL QUERÉTARO EN LA 2ª REUNIÓN NACIONAL DE TITULARES DE LOS SISTEMAS DIF

Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF participó en la 2ª Reunión Nacional de Titulares de los Sistemas Estatales DIF, encabezada por María del Rocío García Pérez, Titular del Sistema Nacional DIF. Dicho evento se concretó de manera virtual con el objetivo de establecer vinculación con los gobiernos estatales para fortalecer acciones en torno a temas de rehabilitación, asistencia social alimentaria, atención para adultos mayores y recomendaciones para los centros de atención infantil durante el confinamiento. (N 7, LDH)

IMPULSAN MUÑECAS INCLUYENTES

Alrededor de 22 mujeres productoras de Tolimán elaboraron muñecas incluyentes para reconocer a las adultas mayores y mujeres con cáncer, a través del apoyo que recibieron del Programa Estatal de Empleo en elaboración de productos textiles y bordados. Mario Ramírez, titular de la Secretaría del Trabajo informó que con la producción de las muñecas de tela buscan visibilizar a las mujeres en diferentes contextos, para hacer consciencia sobre la importancia del cuidado a las personas de la tercera edad, y la responsabilidad de la prevención de la salud y el respeto a las mujeres. (DQ 1 y 6, N 5, AM 7)

PESE A PANDEMIA, AMEALCO RECIBE 5 MIL TURISTAS CADA FIN DE SEMANA

Aún con la "situación crítica" y las restricciones derivadas de la pandemia de Covid-19, el "Pueblo Mágico" de Amealco recibe "no menos de 5 mil personas" cada fin de semana, estimó el presidente municipal de dicha demarcación, Rosendo Anaya, quien indicó que esperan mantener dicha cifra hacia fin de año. Durante una videoconferencia encabezada por Hugo Burgos, titular de la SECTUR en la que se presentaron los recorridos turísticos Tour Yospi, Sendero a Calixto y Tour Dontxu, los cuales permiten conocer distintos lugares de Amealco, la elaboración de la muñeca Lele o Donxhú, así como las artesanías de barro, la medicina tradicional y platillos típicos, el alcalde amealcense previó que, para el 2021, se implementarán estrategias diferentes para potenciar el turismo. (DQ 6, CQRO 1 y 5)

DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

Santiago Nieto, celebró la aprobación de la reforma a la Ley de Instituciones de Crédito, pues, dijo, con esto se cumplen estándares internacionales. (AM 10)

MUNICIPIOS

APRUEBA CABILDO PROGRAMA PARA DIGNIFICACIÓN DE 350 CONDOMINIOS EN LA CAPITAL

En Sesión Ordinaria de Cabildo, el H. Ayuntamiento aprobó por mayoría el programa para la Dignificación de Condominios del Municipio de Querétaro y con el que el Presidente Municipal, LBN, aseguró que se dotará de mejores servicios y espacios comunes a las familias, con efectos también en el fortalecimiento del tejido social, así como de la paz y tranquilidad de todas y todos los queretanos. (DQ 1 y 4, EUQ 1 y 2, ADN, RQNXN)

APRUEBA QUERÉTARO LEY DE INGRESOS 2021

En sesión de cabildo, el Ayuntamiento de Querétaro aprobó la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2021 que es de 4 mil 808 millones de pesos, inferior en 172 millones 325 mil 713 pesos con respecto a la ley del ejercicio de este año. Al respecto el alcalde, Luis Nava, comentó que esta iniciativa de ley de ingresos se diseñó en el marco de un contexto más complicado en comparación al vivido el año pasado, respecto a los ingresos federales. (DQ 4, AM 8, EUQ 1 y 3, CQRO 9, RQNXN, CI, AQ, Q, ADN, EQNO, EQRO)





FOMENTAN CON LIBRO CULTURA PARA CONVIVIR

Con la intención de fomentar en nivel primaria la sana convivencia y cultura de paz se creó el libro Aprendiendo a convivir, del cual se hicieron 109 mil impresiones con una inversión de más de 5 millones de pesos por parte del gobierno municipal de Querétaro. Daniel Rodríguez, coordinador de Delegaciones e Institutos Desconcentrados dijo que este libro se empezó a trabajar desde 2019 en coordinación con la SEDEQ. (N 3, EUQ 2, CQRO 6)

ATIENDEN 3 MIL 88 CASOS EN LA CAPITAL

De enero a octubre, la Dirección de Atención a Víctimas de Violencia Familiar y de Género de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, ha ofrecido 3 mil 88 atenciones a personas en situación de vulnerabilidad, en diversos temas. (DQ 7)

DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

Luis Bernardo Nava, reconoció la importancia de los comerciantes para la reactivación del municipio de Querétaro. (AM 11)

DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

Enrique Vega, compartió el buzón virtual de El Marqués para que los ciudadanos envíen sus dudas, inquietudes y sugerencias. (AM 12)

DEL DEBATE AL TRABAJO DE CAMPO

Roberto Sosa, conversó con vecinos de distintas colonias de Corregidora para escuchar sus propuestas de mejora de fraccionamientos. (AM 12)

NO HABRÁ INCREMENTO DE IMPUESTOS EN SAN JUAN DEL RÍO: ITZCALLI RUBIO

Por Martín García Chavero

El Secretario de Finanzas en el municipio Itzcalli Rubio, aseguró que el paquete económico diseñado para el próximo año, no implicó cambios o incrementos a la tabla de valores inmobiliarios y mucho menos incrementos al impuesto predial. (RQRO)

MUERE ERNESTO BEJARANO, EX ALCALDE DE CORREGIDORA

Este día falleció el ex alcalde panista de Corregidora, Ernesto Bejarano, a causa de la enfermedad de moda. Familias corregiderenses lamentan el deceso del ex edil y ex Secretario del Ayuntamiento de ese municipio. (VI)

PROPONDRÁ PRI OBRAS PARA INCORPORARLAS AL COPLADEM

Por Khalid Osorio

El regidor presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario, Giovanni Contestabille Borbolla, de la fracción del PRI, en el ayuntamiento de San Juan del Río, comentó que se encuentra preparando la propuesta de obras municipales que se integrarán al Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal (COPLADEM). (AM 6)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

EMPRESAS NO HARÁN FIESTAS DE FIN DE AÑO

Aunque el pago de aguinaldos y bolsas de ahorro está garantizado para más de 100 mil trabajadores queretanos agremiados a la Confederación de Trabajadores de México, la mayoría de las empresas acordó no realizar





convivios en diciembre para evitar aglomeraciones y posibles contagios del virus Covid-19, informó Miguel Rodríguez, secretario general adjunto de la CTM. (DQ 5)

DIÓCESIS QUERETANA LLAMA A LA PRUDENCIA EL 12 DE DICIEMBRE

Por Zulema López y Marittza Navarro

El vicario General de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, urgió a la población a evitar acciones de folclor religioso en honor a la Virgen de Guadalupe, toda vez que resulte necesario impedir que suban los contagios por Covid-19. (...) Por separado, la directora de los Servicios de Salud, Martina Pérez, informó que dialogarán con integrantes de la Diócesis de Querétaro para revisar los protocolos sanitarios que se aplicarán el 12 de diciembre, cuando se celebra a la Virgen de Guadalupe; esto en el contexto de la pandemia de Covid-19. (EUQ 1 y 6)

VIENE LA CAMPAÑA A FAVOR DE PEATONES

Por Carlos Uriegas

El colectivo Libre a Bordo lanzó la campaña "Zapato Blanco" con el objetivo de visibilizar a miles de peatones que pierden la vida en las vialidades del todo el país. (AM 7)

"PUNTO OLIVO" DAÑA EL TÁNGANO, ALERTAN

Activistas de la iniciativa "Salvemos el Tángano presentaron una denuncia ante la Semarnat en contra del contra el desarrollo inmobiliario Punto olivo, por vulnerar el derecho a un medio ambiente sano y generar un impacto negativo en el ecosistema de El Tángano, informó el activista Federico Orzoco. (DQ 2)

UAO RECIBE DONACIÓN DE PREDIO EN LANDA DE MATAMOROS

El predio fue donado por un ciudadano doctor, el cual consta de 10 hectáreas en las cuales se planea un nuevo campus en la Sierra Gorda de Querétaro. La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García, recibió a nombre de esta Institución la donación de un predio de 10 hectáreas ubicado en la comunidad de Las Ánimas, en el municipio de Landa de Matamoros, de parte del ciudadano doctor Francisco Rodríguez Márquez. (CI, LDH, ADN)

PRUEBAS EN HUMANOS DE VACUNA DE LA UAQ

A partir del próximo año la UAQ iniciará las pruebas en humanos de la vacuna contra el virus SARS Cov-2, que actualmente ha dado buenos resultados en animales, por lo que la rectora Teresa García destacó la importancia de contar con un desarrollo mexicano para no depender del abasto de vacunas extranjeras. (DQ 1 y 5)

JALISCO PIDE APOYO A QUERÉTARO PARA INVESTIGAR CASO DEL DUEÑO DE CENTRAL PARK

El fiscal de Jalisco, Gerardo Solís, descartó que el empresario José Felipe Tomé Velázquez fuera secuestrado, pero fue víctima de una agresión directa por parte de un comando y se encuentra gravemente herido. De acuerdo con las líneas de investigación de la Fiscalía, estaría relacionada con las diversas denuncias que existe en contra de Felipe Tomé por su actividad inmobiliaria. La fiscalía de Jalisco anunció que solicitará las fiscalías de Querétaro, Nayarit, Guerrero y Quintana Roo colaboración, ya que en esos estados existen denuncias presentadas por particulares de origen civil, mercantil, y penal contra Felipe Tomé por desarrollos inmobiliarios "que se encuentran controvertidos". (M)





PREOCUPA A CANIRAC AUMENTO DE CONTAGIO POR "BUEN FIN"

Por Katia lemus

El sector restaurantero manifestó su preocupación respecto al aumento de contagios de Covid-19 durante la campaña del "Buen fin", pues fueron evidentes las aglomeraciones, principalmente en las plazas comerciales, aseguró Octavio Mata, presidente de la Canirac. (CQRO 4)

DEBEN MEJORAR CONDICIONES EN JUNTAS DE CONCILIACIÓN: BARRA DE ABOGADOS

Por Francisco Velázquez

Las instalaciones de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje "no son las que desearíamos", consideró el presidente de la Barra Queretana Colegio de Abogados, Miguel Palacios, quien añadió que, en este sentido, las autoridades deben trabajar en lo sucesivo para cambiar sus condiciones para de esta manera, proteger a los trabajadores y funcionarios. (CQRO 1 y 2)

URGEN A AUTORIDADES A OTORGAR ATENCIÓN INTEGRAL A MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA

Por Anaid Mendoza

Integrantes del Frente Feminista Nacional Capítulo Querétaro urgieron a las dependencias y funcionarios de los tres poderes del Estado a implementar la atención integral que requieren las mujeres víctimas de violencia. (...) En ese sentido, el Frente Feminista demandó que los institutos municipales de las mujeres cuenten con el personal y los recursos económicos para que funcione correctamente el Sistema Estatal para la Prevención, Atención, Sanción y Erradicación de la Violencia. (CORO 8)

DENUNCIAN PRESUNTO FRAUDE MILLONARIO

Empresarios queretanos denunciaron el fraude millonario de parte de empleados de Banregio que presuntamente falsificaron información de una cuenta y actualmente enfrentan un juicio ante la FGR por estos hechos, informó Gerardo Ruiz, representante legal de la empresa MRG Capital. (DQ 3)

LEY GARROTE CRIMINALIZA A FEMINISTAS, ADVIERTEN

Representantes del Frente Feminista Nacional y diversos colectivos de mujeres reiteraron su llamado en contra de la Ley Garrote, llamadas así las reformas aprobadas por el Congreso local para atender la pandemia de Covid-19, debido a que conciben la protesta social como un delito y buscan criminalizar a las colectivas feministas, advirtió la activista Dalia Banda Flores. (DQ 7)

HASTA 2021 APLICAN LEY DE DESECHABLES

Será hasta el siguiente año cuando entre en vigor la ley de residuos sólidos de un solo uso, que prohíbe la venta de bolsas, vasos, platos, popotes y cucharas de plástico y unicel, entre otros más, debido a la emergencia sanitaria por el Covid-19 y por consecuencia, productos actualmente de primera necesidad, informó el presidente de la Asociación de Distribuidores de Bolsas, Plásticos y Desechables de San Juan del Río, Vicente Gaytán Fonseca. (ESSJR 1 y 3)

VECINOS PARAN OBRA PÚBLICA

Vecinos de la colonia Pedregoso pararon las obras de rehabilitación y dignificación que se desarrollan en este lugar, debido al cambio de tubería que se hizo en esta zona de asbesto a PVC, generando que con ello el suministro del agua potable sea de menor temperatura en las calles de Cuarzo y Almagre. (ESSJR 6)





COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | TRABAJO

Por Adán Olvera

Hasta ahora de manera silenciosa, el Covid-19 ha causado otras enfermedades como es el caso de crisis emocionales. Este asunto, que pudiera agravarse en caso de no atenderse, ha sido detectado en el Municipio de Ouerétaro, así que se ha puesto en marcha el Programa de Primeros Auxilios en línea. El alcalde Luis Nava ordenó su funcionamiento aprovechando las nuevas tecnologías y así llegar a la población más vulnerable: niñas, niños y adolescentes. Y de paso apoya a padres de familia y maestros que también se han visto afectados por las clases en línea. Permanecer prácticamente todo el día frente a un aparato electrónico produce además de daños a la vista, ansiedad y estrés por las necesidades a las que se enfrentan los estudiantes y los docentes. En ocasiones es estar hablando con seres de otro mundo. ¿Me Ves? ¿Escuchas? Nosotros te escuchamos, por favor enciende tu cámara ¿Puedes salirte de esa habitación, hay mucho ruido? Todo ese tipo de terminología se ha vuelto una constante entre los alumnos y maestros. El programa de Primeros Auxilios Psicológicos estará disponible de manera virtual a través de la página www.municipio de querétaro.gob.mx, además de la línea 070 y número de WhatsApp como 44 22 49 79 92. Este programa cuenta con apovo emocional para niñas, niños, adolescentes, padres y madres de familia, así como para profesoras y profesores; a través de un micrositio del 30 de marzo al 30 de noviembre, la línea 070 ha recibido mil 751 llamadas, de las cuales mil 483 requerían atención. Son temas que no pueden dejarse de lado, la salud emocional ha resultado muy afectada durante la pandemia y lo que nos falta, crecen las agresiones entre personas, la falta de empatía y hasta la paciencia en las calles a muchas personas se les agota. Jóvenes estudiantes que han encontrado otras formas de relacionarse y no son las mejores y las más adecuadas, escapes fáciles como lo pueden ser las adicciones: las autoridades municipales trabajan y lo están haciendo de una manera empática. DE REBOTE. Los métodos para la elección de candidatos en partidos deben de quedar registrados a la brevedad posible, son pocos aunque no lo crea lo que han definido a sus candidatos y candidatas, todos esperan para saber cómo mueven sus cartas. (DO)

LA GRABADORA / OFF THE RECORD...

Por Joaquín San Román

Querétaro tranquilo, como que las proyecciones políticas están muy definidas para el 2021 por parte de los partidos. El PAN, sin bronca, lleva a la candidatura al Gobierno del Estado a Mauricio Kuri, que renunciará a la coordinación de los senadores de su 'partido' (Porque no es miembro del PAN, quizá se adhiera antes de su postulación formal) en enero, a partir de ese mes dedicarse a precampaña interna, a sanar lesiones a los panistas que no estén con él armando su estrategia para la campaña formal. En el PRI, dicen que Paul Hospital o Hugo Cabrera, da lo mismo el que vaya ya que perderá. Por Morena Gilberto Herrera Ruíz, su antecedente los conocemos, excelente ser humano que ya aprendió a hacer política, no olvidemos que en las elecciones al senado le saco un susto a Mauricio. De los demás que pudieran ir por otros partidos ni me ocupo. La gran batalla, digo yo, será por la presidencia municipal de la capital queretana. Ya analizaremos. (DQ)

UNA VISIÓN DESDE QUERÉTARO | UN LLAMADO A LA GENTE DE QUERÉTARO

Por Juan José Jiménez

Hace unos días, un grupo de senadores y representantes de la militancia de Morena de todo México, tuvimos la oportunidad de reunirnos para intercambiar ideas y, sobre todo, reforzar la comunicación y la integración de propuestas, con el presidente de nuestro partido, Mario Delgado Carrillo, quien se ha dedicado, desde su designación, a impulsar una agenda de unidad y diálogo entre todos los sectores, con miras a fortalecer al instituto





político para enfrentar de la mejor manera el calendario político nacional. Soy un convencido de que la visión de apertura y unión que propone el presidente nacional de Morena, es garantía de que el trabajo partidista será el cimiento sobre el que se consolide definitivamente, en los próximos años, el proyecto de la Cuarta Transformación de la vida pública nacional que encabeza el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. A ello nos convocó el líder morenista y es responsabilidad de la militancia refrendar el trabajo que permita lograr esos objetivos y reiterar, con nuestro actuar, que son parte del contexto personal y público que desarrollamos como actores políticos en los diferentes frentes y encargos que desempeñamos; particularmente en el que tiene que ver con ser un militante ciudadano que busca impulsar dicho proyecto de renovación integral y hacerlo una realidad en cada región, en cada municipio, en cada comunidad, para que se traduzca en verdadero bienestar para el pueblo. En Querétaro sabemos que hoy más que nunca el estado está en condiciones de que, por fin, esa transformación se convierta en una realidad y nos permita, en principio, dejar de lado décadas de malos gobiernos estatales que hicieron uso y abuso del poder político y lo transformaron en una mera "agencia de colocaciones", en la que amigos y compadres tenían la oportunidad de ganar dinero sin dar soluciones a una sociedad que día con día ha visto cómo se reducían sus oportunidades de desarrollo y, peor aún, ha visto cómo sus autoridades locales se han olvidado que una tercera parte de la población vive en la pobreza y el abandono. Nuestra responsabilidad, como abanderados de la Cuarta Transformación, es construir las bases del cambio que Querétaro merece, en principio, acompañando en sus demandas de solución a esas personas, a esas familias olvidadas en las políticas aplicadas localmente en beneficio del lucimiento y enriquecimiento de unos cuantos, pero que fallaron rotundamente al momento de generar condiciones de equidad en el acceso a oportunidades de desarrollo, y le mienten a México y al mundo, asegurando que las cosas van del todo bien. Y, por supuesto, también es parte de ese compromiso con el cambio verdadero e integral que requiere el estado, el convocar a los demás sectores sociales. Los empresarios, los trabajadores del campo, las amas de casa, los jóvenes estudiantes y todos los queretanos y queretanas que cada día empeñan su esfuerzo, su patrimonio, su dedicación y talento, para que nuestro hermoso estado avance; a entender que lo que proponemos no es división, sino unidad; no es enfrentamiento, sino diálogo y, sobre todo, no es "pan con lo mismo", sino una diferencia real y tangible para todos. Querétaro merece ese cambio y merece más de lo que hemos recibido hasta ahora de nuestros gobiernos estatales. Merece más empleo, merece más seguridad, más desarrollo, más oportunidades y merece, antes que nada, que quienes lo amamos trabajemos juntos por lograr lo que deseamos. He ahí la importancia de sumarnos sin dilación al llamado del presidente nacional de Morena, quien no solamente nos convoca a las y los militantes del partido o sus representantes populares al trabajo de unidad, sino que, con nosotros como mensajeros, convoca a la gente de todo el país a desterrar para siempre al viejo régimen corrupto y sumarnos al proyecto renovador que, tengan por seguro, cambiará para siempre a Querétaro y México. Seguros de que así será, hacemos nuestra su convocatoria y auguramos que pronto, muy pronto, la transformación que está viviendo ya nuestro país, llegará a Querétaro para quedarse y hacer realidad lo que hoy parece un sueño. (DQ)

ECOS DEL SENADO | MÁS PODER A LA UIF

Por Sen. Guadalupe Murguía Gutiérrez

La reciente reforma a la Ley de Instituciones de Crédito aprobada en el Senado por Morena y sus aliados para otorgar a la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda la facultad de ordenar el bloqueo de cuentas bancarias, sin mediar orden judicial, es a todas luces inconstitucional. La llamada "Ley Nieto" -denominada así porque el titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, es su principal promotor- tendrá implicaciones graves en nuestro sistema jurídico, toda vez que una autoridad administrativa no puede imponer una medida cautelar como la que se pretende, además de que constituye una flagrante violación al principio de presunción de inocencia. Durante el debate, Morena y sus aliados hicieron oídos sordos para no reconocer que esta reforma violenta el





artículo 16 de la Constitución, que establece que nadie puede ser molestado en su persona, familia, domicilio, papeles, posesiones, sin mandamiento de la autoridad competente que funde y motive la causa legal. El pretender que la SHCP a través de la UIF pueda bloquear la cuenta de alguna persona física o moral cuando se tienen indicios de que se está cometiendo un presunto delito de financiamiento al terrorismo, lavado de dinero o ilícitos asociados a éstos, pone al ciudadano en grave riesgo de ser atropellado en sus derechos. El despropósito es tal que a pesar de que se incorporó una previsión para garantizar el derecho de audiencia a los afectados, la reforma es inconstitucional de origen, tal como lo ha determinado de la Suprema Corte. La única excepción contemplada por SCIN es tratándose del cumplimiento de una obligación contraída con un gobierno extranjero o la ejecución de una resolución emitida por un organismo internacional. No le corresponde a la autoridad hacendaria determinar la existencia de algunas conductas relacionadas con los delitos señalados, pues claramente el artículo 21 de la Constitución confiere al Ministerio Público la facultad para investigar presuntos actos ilícitos. Si Hacienda detecta una actividad sospechosa debe dar vista al Ministerio Público, y éste en su calidad de fiscal tiene la obligación de investigar y, si tiene elementos que sean constitutivos de delito, acusar ante un juez; sin embargo, con esta reforma se parte del supuesto de que todo mundo es culpable. Y ante indicios, es decir, simples sospechas, la UIF pudiera ordenar el congelamiento de cuentas de personas que políticamente son incómodas al gobierno en turno y aunque se conceda la garantía de audiencia o se recurra al amparo, ya se ejerció un acto de intimidación y de amenaza por parte de la autoridad. Los senadores del PAN votamos en contra; estamos de acuerdo en atacar a la delincuencia con todas las herramientas posibles, pero consideramos que a pesar de que la reforma dice otorgar la garantía de audiencia a los afectados, persiste la inconstitucionalidad de origen. En un Estado donde impere el derecho, el principio de legalidad debe ser cuidado y respetado; que una dependencia del Ejecutivo tenga la facultad discrecional de bloquear cuentas bancarias sin control judicial, es altamente riesgoso. La "Ley Nieto" fue enviada a la Cámara de Diputados. En Acción Nacional analizamos presentar junto con los otros grupos parlamentarios del bloque de contención, una acción de inconstitucionalidad. (DQ)

ASTERISCOS

establecimientos que incumplen las medidas sanitarias. La dependencia ha realizado poco más de 3 mil 500 verificaciones, con corte al 22 de noviembre. En ellas se han emitido 9 mil 78 recomendaciones sanitarias. LLAMAN A "PANCHO" A VETAR "LEY GARROTE". Grupos de activistas hicieron un llamado al gobernador Francisco Domínguez Servién para que no publique la reforma al Código Penal, mejor conocida como 'Ley garrote', ya que, argumentan, es un intento por tratar de frenar las manifestaciones sociales. Los colectivos ya sostuvieron reuniones con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos para buscar la declaratoria de inconstitucionalidad a esta reforma. PROMUEVEN PRÁCTICA DE LENGUA DE SEÑAS MEXICANA. La organización civil Latido Sordo impulsa el aprendizaje de la lengua de señas mexicana con un nuevo proyecto que incluirá a personas sordas y oyentes. Todos los viernes de 18:00 a 19:00 horas, realizarán una sesión en Zoom donde grupos de máximo cinco participantes, podrán practicar el lenguaje. Los encuentros tendrán un costo de 35 pesos por sesión. (AM)

BAJO RESERVA

CÓNCLAVE DE ÚLTIMA HORA EN PALACIO DE GOBIERNO. Ayer por la noche, nos dicen, el gobernador Francisco Domínguez convocó a una reunión de última hora. Asistieron, nos cuentan, los secretarios y también los 18 alcaldes. El tema: el alto número de casos de Covid que se están registrando a diario, situación que ya preocupa a la autoridad. Hasta el cierre de esta edición todavía no concluía el encuentro privado, pero nos dicen, que ya se explora la posibilidad de restringir horarios y aforos en algunas actividades comerciales y de servicios, además de





que hay la posibilidad de pedir a las empresas que adelanten para el 12 de diciembre el inicio de su periodo vacacional, todo con el n de reducir movilidad y por ende contagios de este letal padecimiento. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

GOBERNADOR ANUNCIARÁ ACCIONES PARA EVITAR "TORMENTA" EN MEDIO DE PANDEMIA. Tras mencionar que la época navideña y la temporada invernal "forman un caldo de cultivo para la tormenta perfecta" en la pandemia de coronavirus, el vocero organizacional Covid-19 del gobierno del estado de Ouerétaro, Rafael López González, anticipó que, para evitarla, esta semana el titular del poder Ejecutivo estatal, Francisco Domínguez, hará un anuncio sobre las acciones que se tomarán con efectos inmediatos. En su mensaje de este martes, Rafael López mencionó que, si se quiere mantener la movilidad que actualmente se tiene, es necesario bajar el número de casos activos de Covid-19 durante las siguientes dos semanas, ya que, de lo contrario, se impondrán "restricciones severas" en esta época del año. "El gobernador emitirá un anuncio esta semana con la estrategia general para hacerle frente a la época decembrina y la temporada invernal. Posteriormente, te pedimos que vuelvas a esta vocería, porque aquí te explicaremos dicha estrategia a detalle, actualizaremos la información, te diremos cómo vamos y dónde debemos reforzar", dijo. FALLECE ERNESTO BEJARANO, EXALCALDE INTERINO DE CORREGIDORA. El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, lamentó en redes sociales la muerte de Ernesto Bejarano Sánchez, quien -en 2015- fungió como alcalde interino en esa demarcación para sustituir al entonces munícipe Antonio Zapata, tras solicitar este licencia al cargo para buscar la diputación local. También se desempeñó como regidor síndico y secretario del Ayuntamiento; fue candidato independiente a la presidencia municipal de Corregidora en 2018, contienda que, sin embargo, por motivos de salud (insuficiencia renal) abandonó. Germán Borja García, exalcalde y actual titular del Instituto de Vivienda del Estado de Querétaro (IVEQ), mostró también su pesar: "Ernesto Bejarano fue una persona muy activa a favor de Corregidora; muchas acciones positivas del presente se deben a él, hoy ante su partida, envío mis condolencias a su familia y amigos. ¡Descanse en paz, nuestro amigo Ernesto Bejarano!". ¡Descanse en paz! DESPENALIZACIÓN DE MARIHUANA POTENCIA INSEGURIDAD: KURI. El coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Senado, Mauricio Kuri, explicó que votó en contra de la despenalización de la marihuana en todos sus usos, pues esto no ayudará en nada a disminuir el crimen, además de que "existirá mayor corrupción". (CORO)

PULSO - "TIRADORES" DEL PRI; SEGUNDO GRUPO

Por Andrés González

En Querétaro el Partido Revolucionario Institucional está tejiendo con calma, con mucho empeño y atención, el tapete por donde quiere caminar en el proceso electoral del 2021. Y no quiere llevarse ni sorpresas pero tampoco decepciones. No más. Saben a la perfección que en la contienda, inicia con un nada alentador tercer lugar como fuerza política. Saben también que este proceso que viene, los puede reubicar hacia un mejor lugar. Por lo pronto, apuran su recomposición y tienen la mira política puesta muy arriba. "Llevaremos a los mejores hombres y mujeres que tenemos los priistas...queremos que salgan a la calle a hablar bien del PRI, porque en Querétaro nada tenemos de que avergonzarnos" repiten sus dirigentes una y otra vez y en cuanta oportunidad tienen. Esta es la segunda lista de los nombres que se han estado afianzando como aspirantes o "tiradores" a los cargos locales para la contienda electoral del 2021. Diputados federales. Si bien estos suelen venir "palomeados" desde el CEN, es a nivel local desde donde salen las propuestas. Así – y hasta el momento – se oyen en ese partido los siguientes aspirantes y que, a estas fechas están, usted lo comprenderá, incompletos. Diputaciones federales. Tercer distrito electoral federal: Se mantiene en esta tentativa lista al Lic. José Eduardo Calzada Rovirosa, ex gobernador del estado y quién a la par, podría llevar una posición en la lista para plurinominales federales de su partido. El "pitazo" llegó de allá. Cuarto distrito electoral federal. Con sus documentos listos para lo que se ofrezca, se





encuentra en ese empeño el Lic. Bernardo Ramírez Cuevas. Y digo que para lo que se ofrezca porque también podría tomar el cuarto distrito local, si la exigencia de género lo mueve. Ramírez va fue diputado local. Diputaciones locales. Para estos cargos el entramado está en pleno proceso. Y cuando nada se tiene definido, salen los siguientes nombres. Para el quinto distrito local, se ove con insistencia el nombre del Lic. Oscar Altamirano, un joven abogado con carrera política. Se integró, entre otros empeños de partido, a la campaña que para el senado cumpliera el Lic. Enrique Burgos García y en las que ha participado el Lic. Francisco Pérez Rojas, particularmente la realizada para la presidencia municipal. Otro detalle a su favor es que llena la exigencia que tiene el partido de postular a los jóvenes en por lo menos una tercera parte de todas sus propuestas. Esta sería para el congreso local. Para el noveno local adelanta ahora mismo el nombre de la Lic. Dulce María Romero Gallegos, actual delegada del PRI en el municipio de Pedro Escobedo, siendo el trienio pasado regidora por el Ayuntamiento de San Juan del Río pero además, coordinadora de regidoras en ese trienio de todo el estado. Es activa como pocas. Y puede recuperar ese distrito, ahora mismo en poder de Acción Nacional. Al décimo local, se encuentra más que apuntada la Lic. Delvim Fabiola Bárcenas Nieves, quién ya fuera diputada federal por ese partido. Es hija del Dr. Sergio Bárcenas, que ya ocupó la presidencia municipal por el PRI. La carta es más que aceptable. Presidencias Municipales. Querétaro. La diputada federal María Alemán Muñoz Castillo, sigue con el boleto ganador para la presidencia municipal de Querétaro. Y a no ser que se "caiga para arriba" siendo la candidata a la gubernatura, la diputada federal va a la candidatura priista del municipio de Querétaro. Municipio de El Marqués. Para este municipio el PRI tiene dos propuestas - y que lo definiría la paridad de género - siendo la de Lupita Cárdenas Molina, actual diputada local, el nombre que puntea esta posibilidad. La otra carta – en caso de que fuera varón – es la del Lic. Rubén Galicia Jr. y que ya fuera presidente municipal de ese lugar. Corregidora. Aquí y con todos los riesgos que esto pudiera implicar, nadie está más puesto que el priista Héctor González, militante muy cercano al actual líder del partido en Querétaro, a Paul Ospital. Y con eso le alcanza para la candidatura, habría que ver si también para la presidencia. San Juan del Río. Esta municipalidad lleva dos trienios consecutivos en manos de otro partido. Y el PRI lo quiere recuperar. Desde hace algunos meses, se sigue escuchando el nombre de Gustavo Nieto Chávez, de la dinastía de los "Nieto" de esa ciudad. Su padre Gustavo fue presidente municipal, lo fue su tío Jaime y del mismo apellido, hijos de este, son Santiago y Gaby, servidores en instancias diferentes del actual gobierno. Tequisquiapan. Con todos los asegunes y como priista integrado al CDE, se sostiene el Lic. Antonio Macías Trejo, quién ya fuera presidente municipal y antes, diputado local. Municipio de Pedro Escobedo. El priismo de ese lugar tiene ya más que puesto al maestro Martín Figueroa Olvera que, con más de 33 años de servicio en el área educativa, llega con mucho respaldo de priistas de todo el municipio, particularmente de aquellas comunidades en donde cumplió como maestro de educación primaria, como "Guadalupe Septién" o bien en la comunidad de El Sauz el Bajo. Fue también maestro de secundaria durante 25 años en la Técnica No. 4 y con más de 30 años de militancia ininterrumpidos – en el PRI. Cuenta además, con todo el respaldo del activo grupo de ex presidentes municipales priistas. Para el municipio de Ezequiel Montes. Se escucha con cierta insistencia – y dicen que ya está trabajando para ese proyecto – el C.P. Martín Vega, quién ya fuera presidente municipal y también diputado. Y si la paridad de género les pega, podría ocupar la candidatura su esposa, Lucy Quintanar, tal y como lo hiciera en el 2015. Jalpan de Serra. Como una activista y priista muy querida en Jalpan de Serra, está más que firme la actual diputada del XV distrito local, Karina Careaga Pineda, con quién cumplirían la cuota de género y repetiría el PRI en ese municipio. Estos son los nombres que se dejan oír en los citados distritos pero también en los municipios citados para buscar la presidencia municipal. No son - desde luego - nombres definitivos pero son ahora mismo los que llevan la delantera dentro del PRI, partido que quiere dejar el incómodo lugar - tercero - en el que se encuentra políticamente en este estado. Humildad, compromiso con la gente y mucho trabajo político son las exigencias para ganar esos cargos. Pronto, viene un tercer grupo. (CI)





EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Oídos Sordos. El presidente López Obrador y López Gatell, pueden aseverar que el uso del cubrebocas es una decisión individual. No Convocamos aquí a la desobediencia, sino al criterio más de cien mil muertes acreditan su fracaso. (N 1)

EDITORIAL / RECUPERAR LA CONFIANZA

Para el proceso electoral de 2021, el reto mayor de los partidos será la recuperación de la confianza de los ciudadanos. En nuestra edición de hoy, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, enfatiza en ese tópico como uno de los principales desafíos, no solo en su partido sino también para la democracia mexicana. Por ello, la preparación de los mejores cuadros partidistas, afirma el dirigente, será uno de los objetivos en ese instituto político que pretende, a nivel local, recuperar la gubernatura. Esa misma confianza se busca fomentar a través de mecanismos eficaces de transparencia acerca del voto ciudadano, por lo cual, en esta misma edición, le llevamos a usted un panorama del trabajo que realiza el Instituto Electoral del Estado de Querétaro en conjunto con institutos de investigación para fortalecer el PREP y así brindar la certeza máxima de los resultados en 2021. Entre certeza, transparencia y confianza, a nivel local los partidos se acercan a la hora cero para determinar sus procesos de selección de candidatos, por lo que, para abonar a estos tres rubros, los partidos tienen hasta el 30 de noviembre para consolidar una plataforma, con la que logren el convencimiento de los ciudadanos en su programa político. Como cada miércoles, no se pierda el Pulso Político, un ejercicio periodístico en el cual damos cuenta de una radiografía de los servidores públicos queretanos, sus acciones a favor de la ciudadanía y su impacto en las redes sociales. Siga pendiente de nuestras diversas plataformas y canales, en las cuales le llevamos la información más relevante a nivel local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

FUEGO AMIGO / HOY SE CONMEMORA

El Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. Con ese motivo el Capítulo Querétaro del Frente Feminista Nacional recordó que Querétaro ocupa un gravísimo y alarmante primer lugar de lesiones dolosas contra ellas, con un total de 187 casos por cada 100 mil mujeres durante el lapso de enero a septiembre de 2020, superando tres veces la incidencia del país. La imagen corresponde a una de las protestas realizadas en febrero de este año en nuestra ciudad capital exigiendo acciones efectivas. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

EL REGRESO DE FELIPE Y MARGARITA AL PAN. Pancho y Ricardo crecieron con el ex presidente. Rodríguez y las Redes Progresistas de la maestra. También en Morena Querétaro hay fuego amigo. Mariana Ortiz posible candidata a gobernadora. PAN caliente. Ante el posible regreso de Felipe Calderón y Margarita Zavala al PAN, según la revelación del dirigente nacional Marko Cortés, ¿qué irá a pasar con los panistas que se fueron, sumados o no, al frustrado proyecto de México Libre? En política nada es casual ni gratis. Para no ir tan lejos, aquí uno de los más furibundos calderonistas despacha en Palacio de Gobierno y se llama Francisco Domínguez, que se estrenó en 2006 aventando patadas en San Lázaro contra los diputados de Andrés Manuel López Obrador, entonces candidato presidencial del PRD. A partir de ahí, Pancho, como ya lo hemos contado, se convirtió en uno de los favoritos del malogrado secretario de Gobernación Juan Camilo Moruiño y pavimentó su camino político, al lado de los secretarios Ernesto Cordero Arroyo y Javier Lozano Alarcón que años más tarde romperían con Acción Nacional. Aquí la desbandada no fue tan notoria porque la ruptura de Margarita y su esposo fue por los desacuerdos con el queretano Ricardo Anaya Cortés dirigente nacional y luego prometedor candidato presidencial del PAN que ahora la anda girando de posible aspirante a una diputación federal plurinominal, de esas que un ex alcalde local, de cuyo





nombre no me quiero acordar, dijo que eran para viejitos y terminó aceptando una. Casos visibles fueron los del promotor local del partido de Margarita, Gabriel Ballesteros, secretario de gobierno con el alcalde Armando Rivera Castillejos y el de la regidora Rosa María Heinze, de Corregidora. Igual recordamos al ex senador Guillermo Tamborrel -titular del Consejo Estatal contra las Adicciones- que se puso la camiseta de México Libre y acompañó al expresidente en su visita de septiembre del año pasado. El tema no es menor porque los Calderón tienen muchos simpatizantes (algunos no declarados) que aplaudirán el retorno de los Calderón-Zavala de cara a las elecciones del 2021 y la eventual inclusión de sus simpatizantes en las candidaturas nacionales y locales. Y a ver qué efectos tiene en el anayismo porque en el 2018 Pancho prefería apoyar la candidatura de Pepe Meade y eventualmente a Margarita, antes que al paisano Ricardo y hasta se le atribuye haber filtrado algunos negocios, como el de las bodegas de Barreiro. El regreso de los Calderón-Zavala, a querer o no, pueden alterar algunos de los planes para la integración de la bancada del PAN en la próxima legislatura federal y el virtual liderazgo de Anaya Cortés. ¿Se acuerdan quién hizo diputado federal a Pancho? ¿Y quién hizo subsecretario de Turismo a Ricardo? "Haiga sido como haiga sido". O mejor: ¿a poco no? -OÍDO EN EL 1810- Trascendido. ¿Se acuerdan de Mariana Ortiz Cabrera, secretaria de la Juventud en el gobierno de José Calzada y candidata a diputada local de la alianza PRI-Verde-Panal en 2015? Su nombre se está manejando como posible candidata a gobernadora. Esta historia continuará. -¡PREEPAREN!- Chucho. Jesús Rodríguez Hernández, ex dirigente estatal del PRI, ex presidente municipal de Querétaro y ex diputado federal, está convocando a un encuentro con comunicadores en el Club de Industriales para hablar del cercano proceso electoral. El también ex aspirante al gobierno estatal (disputó la nominación a José Calzada Rovirosa en 2009) se ve detrás del partido Redes Sociales Progresistas de la profesora Elba Esther Gordillo. Le agradecemos la invitación. -¡AAAPUNTEN!- Palacio Nacional. ¿Y qué va a pasar con el anunciado juicio a los expresidentes, especialmente en el caso de Felipe Calderón Hinojosa? A ver qué dice AMLO en la Mañanera de hoy. Imperdible. -; FUEGO!- Fuego amigo. A un heroico miembro de la Fuerza Aérea de III se atribuye ese boletín desautorizando al claro candidato de Morena al gobierno de Querétaro. Ni Méndez se enteró. La chuleta es la chuleta.; Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL